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Décisions 
Extraits des principales décisions du Conseil municipal  

de mai et juin.

URBANISME 
PLAN LOCAL D’URBANISME 
– MODIFICATION N°1
Une modification du PLU est 
apparue nécessaire pour 
modifier l’Orientation d’Amé-
nagement et de Program-
mation (OAP) du secteur de 
Bellevue afin de permettre 
une utilisation plus économe 
des sols et favoriser une plus 
forte densité de logements au 
cœur de l’agglomération. Une 
enquête publique s’est tenue 
du vendredi 1er mars 2024 au 
mercredi 3 avril 2024, à l’issue 
de laquelle il s’est avéré que 
la modification pouvait être 
adoptée. Le Conseil municipal 
a donc approuvé cette modifi-
cation n°1.
PLAN LOCAL D’URBANISME 
MODIFICATION SIMPLIFIÉE 
N°2 
Une modification simplifiée du 
PLU est apparue nécessaire 
notamment pour mettre à jour 
certaines pièces du docu-
ment, procéder à la correction 
d’erreurs matérielles relevées, 
adapter certains points du 
règlement pour améliorer 
l’instruction des autorisa-
tions d’urbanisme, affermir 
les activités commerciales 
existantes. Une procédure de 
mise à disposition du public 
des documents afférents s’est 
tenue du vendredi 1er mars 
2024 au mercredi 3 avril 2024.
Les observations du public 
et les avis des personnes 
publiques associées ont justi-

fié quelques rectifications de 
la modification simplifiée du 
Plan Local d'Urbanisme. Suite 
à quoi, le Conseil a validé la 
modification simplifiée n°2. 
 
JEUNESSE
ESPACE JEUNES –  
TARIFS CAMPS D’ÉTÉ 
L’Espace Jeunes propose 
chaque été des camps, 
pour lesquels il convient de 
voter les tarifs et modalités de 
règlement :
•  un camp pour les 11-13 ans, 

à Saint-M’Hervé, durant  
4 jours, avec au programme 
canoé-kayak et tir à l’arc. Les 
tarifs sont modulés selon le 
quotient familial, et vont de 
93 € à 160 €.

•  un camp pour les 14-17 ans,  
à la Roche-Bernard (56), 
durant  
5 jours, avec des activités 
catamaran et canoé-kayak. 
Les tarifs, selon le quotient 
familial, vont de 166 € à 
284 €. 

Le Conseil municipal a 
approuvé ces conditions. 

MARCHÉS PUBLICS
ATTRIBUTION MARCHÉ  
PROGRAMME DE VOIRIE 
2024
Pour l’entretien de la voirie 
communale, la mairie a lancé 
une consultation afin de rete-
nir une entreprise spécialisée 
pour la réalisation des presta-
tions suivantes :
-  réalisation d’un parking de  
44 places à l’entrée du che-
min de la Bourlière ;

- reprises de voiries ;
-  réfection de voirie hors 
agglomération ;

-  mise en place de Bornes 
d’Apport Volontaire (BAV) 
à Henri Grouès et rue des 
Mouettes. 

Trois entreprises ont répondu 
au marché ; après analyse 
portant sur le prix et la valeur 
technique, l’entreprise la 
mieux-disante est SRAM TP. Le 
Conseil a validé l’attribution 
du marché à cette entreprise, 
pour un montant de 279 
585,95 € HT.

Retrouvez les comptes rendus complets sur  
www.chateaubourg.fr > Conseils municipaux

Un élu municipal doit être attaché à sa 
commune. Il doit avoir envie de s’impliquer et 
de réfléchir à l’avenir de sa ville. La particularité 
de notre conseil municipal à Châteaubourg 
est d’être composé d’une seule liste d’élus 
depuis 2020. Néanmoins, vos élus ont différentes 
sensibilités politiques, sont issus de différents 
milieux professionnels, ont des âges différents. 
Nous avons cherché à être le plus représentatif 
possible de notre ville. Cette pluralité n’est pas 
toujours simple mais elle me semblait nécessaire 
en l’absence d’opposition.
Pour que l’équipe fonctionne, il faut se mettre 
d’accord sur un projet clair et détaillé. Il faut 
faire preuve d’ouverture d’esprit et de tolérance. 
Il faut s’écouter et accepter de ne pas être 
majoritaire parfois. (Même quand on est maire !) 
Enfin, et c’est aussi une particularité de notre 
conseil, il faut aimer la convivialité. Faire les 
choses sérieusement sans trop se prendre au 
sérieux ! 

J’ai la chance d’être dans une ville très 
dynamique, où les projets et idées ne 
manquent pas. Grâce à la maîtrise des 
dépenses et à l’optimisation de nos recettes, 
nous avons gardé des capacités d’investis-
sement sui nous permettent de mener de 
nombreux projets. Je reste passionné par les 
transformations que nous apportons à notre 
ville. Il faut beaucoup d’énergie pour mettre 
en œuvre un projet ambitieux comme celui 
que nous portons depuis 10 ans. Il faut aussi 
avoir des agents impliqués et compétents, 
ce que j’ai la chance d’avoir. En 10 ans, j’ai 
appris à relativiser les critiques et à gérer la 
pression. Bref, à avoir « le cuir plus épais » ! 
Néanmoins, le jour où je n’aurai plus cette 
énergie, je saurai m’arrêter et passer le relai 
à temps.

La semaine commence toujours par un point 
avec la directrice générale des services et le 
responsable des services techniques. Le lundi 
après-midi je préside un comité de pilotage 
avec l’ensemble des la majorité des cadres 
de la mairie. Ensuite je vais à Vitré Commu-
nauté pour un point Ressources humaines, 
compétence dont j’ai la délégation. Le lundi 
se termine par les réunions de Bureaux entre 
maires et vice-présidents.
Le mardi matin est consacré aux réunions de 
travail avec les élus ou les services de la mairie. 

Le mardi après-midi, je suis au syndicat 
d’eau potable que je préside. Le mardi 
soir, nous avons les réunions d’adjoints et 
conseillers délégués ou le conseil municipal. 
Le reste de la semaine est partagé entre 
mes fonctions de vice-président à Vitré Com-
munauté, de président du syndicat Eaux des 
portes de Bretagne et ma fonction de maire. 
Le jeudi soir est réservé au conseil d’agglo-
mération ou au comité du syndicat d’eau 
potable. Et régulièrement, le samedi est la 
journée des événements, des inaugurations 
et/ou des mariages. 
La semaine de travail est rarement inférieure 
à 60 heures. 

QUELLE EST VOTRE VISON  
DE L’ÉLU MUNICIPAL ?

APRÈS 10 ANS DE MANDATS, 
N’ÉPROUVEZ-VOUS PAS UNE 
FORME DE LASSITUDE DANS 
VOS FONCTIONS DE MAIRE ?

COMMENT ORGANISEZ-VOUS  
VOS SEMAINES DE TRAVAIL ?

3 questions à Teddy Régnier,  
maire de Châteaubourg ! 

ÉDUCATION
TARIFS 2024/2025
La Conseil a approuvé les 
tarifs restauration, accueil 
périscolaire et accueil de 
loisirs pour l’année scolaire 
2024/2025. Ces tarifs sont 
modulés selon 6 tranches 
pour les habitants. Des tarifs 
majorés ont aussi été voté 
dans les cas de non-respect 
des délais d’inscription ou lors 
des retards.
MISE À DISPOSITION  
D’UN BAC À JOUETS
À l’initiative de l’Ilot p’tits 
Loups, une expérimentation 
de mise à disposition gratuite 
de jeux et jouets pour les 0-6 
ans va être mise en place à 
proximité de l’aire de jeux du 
parc Bel Air. Les services tech-
niques vont ainsi installer un 
bac pour le rangement des 
jouets. Le partenariat avec 
l’Ilot p’tits Loups fait l’objet 
d’une convention pour prévoir 
les règles d’utilisation et 
d’entretien. Cette convention 
a été validée par le Conseil 
municipal.

Camp organisé par l'Espace Jeunes en juillet 2023
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FUTUR’ÉCOLES

CIRCULATION

UNE HAUSSE DU TRANSIT VIA CHÂTEAUBOURG

L es travaux du nouveau bâtiment sont 
en cours, il sera livré au printemps 2025. 
Ce sera ensuite le tour de la rénovation 

énergétique du bâtiment jouxtant le par-
king De Gaulle, avec une fin de travaux 
prévue à l’été 2026. Place enfin à l’aména-
gement des locaux pour que l’ensemble 
soit prêt à accueillir écoliers et équipes à 
la rentrée de septembre 2026. 

Des déménagements de classes vont 
être réalisés, prenant en compte des 
conditions d’accueil optimales pour les 

enfants et les enseignants. Une com-
munication spécifique est adressée aux 
parents d’élèves.

Aménagement de la cour
La cour des maternelles bénéficiera 
d’une végétalisation, réalisée par les ser-
vices techniques municipaux. Il s’agira 
d’imaginer l’aménagement, en lien avec 

les enseignants et l’équipe périscolaire, 
qui observeront la vie de cet espace afin 
de choisir au mieux les grands axes (jeux, 
mobiliers…). 

En chiffres
Le budget global des travaux s’élève à 
3,4 millions d’euros, pour lequel des de-
mandes de subvention sont en cours. 

Parce que les retours des habitants  
ont de l’importance à nos yeux, vous avez 

l’opportunité de nous confier quels sont, selon 
vous, les points forts et les points faibles de la ville 
aujourd’hui. Attention, nous comptons sur vous pour 

jouer le jeu et remplir les plus comme les moins !

Vous avez jusqu’au 1er septembre pour nous faire parvenir ce coupon (accueil Hôtel de Ville), 
 que vous pouvez également remplir en ligne, sur le site www.chateaubourg.fr

La synthèse des résultats sera communiquée à l’automne. 
Merci !

QUESTIONNAIRE AUX HABITANTS



VOTRE AVIS NOUS INTÉRESSE ! 

Ce que j’aime  
à Châteaubourg 

Ce que  
je n’aime pas

Le chantier début juin.

FRÉQUENTATION 
GARE SNCF ENTRE 
2014 ET 2023 : 

+60%

LE CHANTIER DE L’ÉCOLE  
CHARLES DE GAULLE  
Après le lancement des travaux en 2023, 
les étapes se profilent pour mener à bien 
l’extension et la rénovation énergétique 
de l’école Charles de Gaulle, dont 
l’ensemble sera opérationnel pour la 
rentrée 2026.  

Évolution des flux 
routiers entre 2014  
et 2022



  

SÉCURITÉ

CAMBRIOLAGES : CONSEILS DE PRÉVENTION
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Instantané
LE COMITÉ CITOYEN

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

ÉLISE FOUCHET

Réfléchir aux mobilités

Festi’Cool !

UNE ANNÉE BIEN CHARGÉE

"

"

Il s’agit de ma première expérience en tant que coordinatrice d’un CMJ. 
Je dois dire que les jeunes élus m’impressionnent par leur créativité. Ils ont 
toujours beaucoup d’idées lorsqu’il s’agit de créer des projets à destination 
des Castelbourgeois. C’est un vrai plaisir de travailler avec eux au quotidien, 
leur énergie au sein de cette instance de participation citoyenne tord le cou 
à l’idée que les jeunes ne s’engagent plus !

À l’initiative du Département, 
un comité citoyen va être 
constitué sur le secteur  
de Châteaubourg, afin de 
consulter la population  
sur les mobilités.

Rendez-vous le samedi 6 juillet, de 14h à 17h, au parc Bel Air  
pour une après-midi ludique à destination des 6 – 12 ans !

Entre réunions, projets et 
événements, les jeunes élus du 
CMJ ont été bien occupés ces 
derniers mois ! Coup d’œil sur 
ce qui les a mobilisés.

Depuis le début de l'année, Châteaubourg, comme d’autres 
communes, est touchée par des faits de cambriolages dans des 
résidences principales. Ces faits sont, pour la plupart, commis de 
nuit en l'absence des occupants.

L e comité citoyen est une forme de 
consultation citoyenne organisée par 
le Département, au sujet des mobilités 

sous toutes leurs formes, avant d’envisa-
ger tous travaux d’envergure, tel que le 
contournement routier d’une route dépar-
tementale.

Comment cela fonctionne ?
Ce comité sera constitué courant d’été sur 
le secteur de Châteaubourg, par un cabinet 
mandaté par le Département, qui contactera 

L es jeunes élus Castelbourgeois ont 
à cœur de contribuer à la vie de 
la commune. Ainsi, plusieurs fois 

par mois, des réunions leur permettent 
d’intervenir sur différents champs. En 
octobre, ils ont d’abord plancher sur 
les perspectives de travail, avant de 
s’atteler, en novembre, à la préparation 
de leur participation à la commémo-
ration du 11 novembre. C’est ensuite 
une autre organisation qui les atten-
dait : celle des élections ! Ce sont en 
effet 8 nouveaux élus, issus des classes 
de CM1, qui ont intégré l’équipe en 
décembre. 

En début d’année, les enfants ont travaillé 
sur plusieurs animations qu’ils ont pu pro-
poser aux habitants : concours de la chan-

par téléphone des citoyens Castelbourgeois 
tirés au sort pour leur proposer d’en faire par-
tie. À la demande de la commune, il sera éga-
lement proposé à des riverains et usagers de 
la rue de Paris d'être entendus par le comité 
citoyen.

deleur, défilé du carnaval, inauguration 
de la table de tennis au parc Bel Air, pro-
jection d’un film d’animation à la média-
thèque ou encore jeu de Pâques ! Autant 
d’événements pour lesquels il leur a fallu 
réaliser la communication, et se mettre en 
lien avec les partenaires. Des concrétisa-
tions dont ils ont été fiers !

Depuis septembre 2023, c’est Élise Fouchet, 
alternante en master 2 Enfance jeunesse, poli-
tiques et accompagnement, qui coordonne 

Chouette occasion de célébrer le début 
des vacances d’été, les petits Castelbour-
geois sont attendus en force le 6 juillet pour 
profiter des différentes activités proposées : 
jeux de ballons, tir à la corde, initiation au 

Le comité se réunira à l’occasion de 6 ateliers 
entre octobre 2024 et janvier 2025, et rendra 
ses avis en février 2025. Ceux-là serviront de 
base au Département pour émettre des pro-
positions d’aménagement des mobilités du 
territoire.

Outre les cérémonies patriotiques, les 
jeunes élus ont participé au festival 
Atout’âge et ont aussi planché sur la 
fresque du climat. 
Enfin, grand aboutissement de plusieurs 
mois de travail, la première édition du  
« Festi’Cool » aura lieu le 6 juillet (voir plus 
bas). Un événement entièrement imaginé 
par les enfants, et pour les enfants ! 

le CMJ. Quel est son ressenti sur cette mission 
et l’implication des jeunes ? 

hockey, course en sacs, jeux géants mis à 
disposition par la Ludothèque, structure 
gonflable… 
Pratique : gratuit, sans inscription. 

Les auteurs sont susceptibles de repérer 
leur cible au cours de la journée (maison 
avec volets fermés pendant plusieurs jours, 
courrier dans la boite-aux-lettres...).
La Gendarmerie vous apporte quelques 
conseils :
•  signalez votre départ auprès de la po-

lice municipale ou la gendarmerie avec 
le formulaire OPÉRATION TRANQUILLITÉ 
VACANCES (démarche possible en ligne 
sur le site "service-public.fr") ;

•  prévenez vos voisins de votre départ et 
invitez les à faire quelques passages à 

votre domicile (un véhicule leur apparte-
nant peut éventuellement être stationné 
devant votre entrée de garage au cours 
de la nuit) et à relever votre courrier (évi-
ter de laisser une boîte-aux-lettres conte-
nant du courrier de plusieurs jours) ;

•  contrôlez vos serrures (portes et fe-
nêtres - verrouillage trois points), notam-
ment la baies coulissantes et les portes 
de service (garage/jardin) ;

•  n'oubliez pas de verrouiller vos ouver-
tures lorsque vous quittez votre domicile 
ou lorsque vous allez vous coucher ;

•  activez votre système d'alarme si vous 
en êtes dotés, pour chacune de vos ab-
sences ;

•  en qualité de voisins, soyez vigilants. 
N’hésitez pas à signaler les comporte-
ments que vous jugeriez suspects en infor-
mant votre gendarmerie en composant 
le 17 à tout moment (la description des 
suspects et du véhicule utilisé intéresse les 
forces de l'ordre, à savoir : immatriculation, 
couleur, modèle).

Les jeunes élus lors de la commémoration du 11 novembre, en 2023.

7
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UN PROGRAMME  
BIEN CHARGÉ

LE PLAISIR DE DÉJEUNER… 
SANS GASPILLER !

La chasse au gaspillage alimentaire est un enjeu de taille, et un challenge quotidien 
pour l’équipe de restauration scolaire de l'Accueil de Loisirs, de l’école Charles  
de Gaulle et de l’école Le Plessis. Si cette résolution passe par des enfants  
qui font honneur à leurs assiettes, elle se traduit aussi par les méthodes de travail 
proposées par Billy Grey, le chef d’équipe restauration. 

Toujours plus de qualité
Alors que la loi Égalim* prévoit un minimum 
de 50 % de produits alimentaires durables de 
qualité, dont au moins 20 % de produits issus 
de l’agriculture biologique, la restauration 
des écoles publiques affiche des résultats 
bien au-delà des quotas imposés. Encore 
meilleurs qu’en 2023, les bilans affichent des 
menus hautement qualitatifs. En témoignent 
ces chiffres (à mi-juin 2024 - voir graphique 
ci-contre).

« On peut encore aller plus haut je crois » 
confie Billy Grey « en réduisant le gaspillage 
alimentaire, je pourrai encore optimiser mes 
commandes. »

La lutte contre le gaspillage ali-
mentaire : une priorité
Depuis plusieurs années maintenant, 
l’équipe de restauration fait en sorte de limi-
ter le gaspillage alimentaire, ce qui porte ses 
fruits. « On compte en moyenne 16 grammes 
de gaspillage par repas et par enfant » 
explique Billy, alors que l’année dernière, la 
moyenne se situait entre 20 et 30 grammes. 
Pas de miracle, mais une méthode solide  : 

Échanger avec les enfants
Plusieurs moments sont propices pour jau-
ger l’avis des jeunes mangeurs : durant le 
service du midi bien sûr, et aussi l’assemblée 
périscolaire qui se tient une à deux fois par 
an. Les enfants y sont invités, avec les direc-
teurs d’établissements, les responsables de 
l’équipe périscolaire et de l’équipe restaura-
tion. Les parents d’élèves sont aussi conviés. 

Des idées plein les assiettes
Les animations autour de l’alimentation, 
l’équipe restauration en propose toutes 
les 6 semaines environ : « on colle à plein 
d’événements du quotidien, tout en se 

s’adapter au fil des repas, à ce que les 
enfants mangent, goûtent, testent et rede-
mandent. 

Des tableaux de suivi permettent ainsi 
de mesurer les coûts unitaires de chaque 
entrée, plat, dessert, ainsi que le volume du 
surplus resté en cuisine. Objectif : ajuster les 
achats et la production. Pour aller plus loin 
encore, Billy prévoit de mettre en place un 
abécédaire répertoriant, pour chaque ali-
ment, la cuisson, la mise en place et l’ac-
compagnement testés auprès des enfants, 
afin de conserver la trace de ce qui fonc-
tionne et de ce qui fonctionne moins. Une 
réflexion sur la valorisation des restes est 
également en train de naître chez ce pas-
sionné de cuisine. 

Donner envie de goûter
L’équipe en salle a pris l’habitude de servir 
de plus petites quantités au premier pas-
sage, et de toujours reproposer de resservir 
les enfants. Le mot d’ordre : essayer, sans 
forcer.

Pour concevoir les menus, l’apprentissage 
du goût est important, mais l’essentiel est 

détachant des calendriers religieux : Hal-
loween, les Jeux Olympiques, l’arrivée de 
l’été… on peut aussi cuisiner des crêpes 
quelques jours après la chandeleur ou un 
repas chinois le surlendemain du nouvel 
an chinois. Une sortie scolaire à Jersey ? 
On propose un menu anglais au retour des 
élèves. » 

À l’Accueil de Loisirs, pendant les vacances, 
les ateliers cuisine du jeudi font carton plein. 
Les enfants repartent chez eux avec leurs 
petites recettes à reproduire à la maison. Et 
chaque vendredi, un buffet est installé. Les 
enfants choisissent ce qu'ils veulent, l’occa-
sion de tester des nouveautés.

avant tout de nourrir les enfants. « Certains 
plats, on sait qu’on doit les proposer 5 ou 6 
fois avant que les enfants ne commencent 
à manger. C’est normal, la première fois 
ils ne savent pas ce que c’est ! Avec cer-
tains aliments, on sait que ce sera difficile, 
comme les endives, ou les choux en entrée 
par exemple. On a eu de belles surprises 
aussi, comme la salade de pêches au 
thon. »

Billy confie que ce qui fonctionne avec les 
enfants, ce sont des plats simples, avec une 
seule couleur. Les poêlées par exemple, ne 
mélangent pas plus de 3 légumes, sinon 
c’est rédhibitoire ! Une motivation supplé-
mentaire pour une équipe proactive : « La 
cuisine, c’est infini, les idées viennent par-
fois d’une émission de télévision, d’une 
nouveauté, d’un collègue qui a goûté un 
plat au restaurant… On se dit que ça pas-
serait bien auprès des enfants, alors on 
adapte et on essaie ! » Et comme le fait-
maison tient une place importante dans la 
composition des repas, il est plus facile de 
s’adapter aux goûts des enfants, qui évo-
luent au fil des mois.

« Et puis il y a la semaine du goût, chaque 
année. Avec l’un de nos fournisseurs, on 
a installé un atelier pour faire goûter plu-
sieurs variétés d’oranges aux enfants, sur 
les trois sites. L’objectif était de les sensibili-
ser au fait qu’un fruit peut avoir différentes 
couleurs, différentes saveurs. Les enfants 
étaient super contents et moi aussi, parce 
que quand ils mangent des fruits, moi, je 
suis ravi ! » sourit Billy Grey.

Les buffets, les animations, la semaine du 
goût… tout ce qui relève du plaisir est dis-
tillé dans la programmation des menus, 
qui sont conçus mois par mois. Pas trop à 
l’avance, pour offrir une fois encore la possi-
bilité d’ajuster selon les retours des enfants.  
« Et quand on demande aux CM2 de 
choisir le menu de fin d’année, à côté du 
traditionnel burger-frites, ils peuvent nous 
étonner, et demander du tiramisu. C’est 
chouette quand ça vient d’eux ! »

La production du repas  
à l’école Charles de Gaulle.

Une animation vitaminée

Billy Grey, au centre, entouré par Sophie Pineau 
(à gauche) et Élise Veillard (à droite),  
qui participent au service en salle à l’école  
Charles de Gaulle.

Cantine à l’école Le Plessis.

Billy Grey, chef d’équipe, et Edwige Camiade, cuisinière, sont très investis,  
comme l’ensemble de l’équipe. Ici, lors d’une animation beignets,  
très appréciées des enfants !

RESTAURATION SCOLAIRE

*Égalim : pour aller plus loin > 

www.agencebio.org/2021/11/20/ 
quest-ce-que-la-loi-egalim

ACCUEIL  
DE LOISIRS 
67 % de produits durables  
de qualité,  
dont 52 % de produits bio.

TOUJOURS  
PLUS DE QUALITÉ

«
Les objectifs fixés par les 
élus, ont été tenus haut 
la main, grâce au travail 
remarquable de l’équipe 
restauration. Le tout pour 
le plus grand plaisir des 
enfants ! » 
Éric Perchais, adjoint en charge 
du développement économique 
et du développement durable

ÉCOLE CHARLES  
DE GAULLE :  
71 % de produits durables  
de qualité, dont 46 %  
de produits bio.

ÉCOLE  
LE PLESSIS :  
71 % de produits  
durables de qualité,  
dont 47 % de produits bio.

67% 71% 71%
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11 mai    Inauguration du mât de mai lors de l’accueil des 
Allemands d’Iffeldorf. Une installation impressionnante au sein 
du parc Bel Air, symbole du jumelage entre les 2 villes. 

PRÈS DE CHEZ VOUS

Sur le vif

25 mai    Cool’Ado : le festival des jeunes a investi le parc 
Pasteur et proposé de nombreuses activités et concerts.

8 mai    Cérémonie patriotique en présence des officiels 
et des jeunes élus du CMJ.

LE MAGAZINE DE CHÂTEAUBOURG - JUILLET 2024

11

15 juin     Castel’iminator : les accros du vélo et les 
curieux étaient bien présents pour cette 5ème 
édition.

14 juin      Fête de la Musique : malgré une météo  
capricieuse, le public a joué le jeu et profité  
d’une soirée enjouée.

14 juin      Fête de la Musique jeunesse : plus de 250 enfants 
des établissements scolaires de Châteaubourg ont 
ouvert la Fête de la Musique tout en émotion !

25 mai    Châtorando en sortie autour de l’étang de Trémelin 
où les marcheurs ont profité d’un beau panorama.

26 mai    lnauguration du terrain synthétique :  un moment 
incroyable avec la présence du footballeur professionnel 
Benjamin Bourigeaud, qui s’est prêté au jeu des photos et 
dédicaces ! 

C
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Vivre ensemble

Passerelles et collaborations dans 
le parcours d’accompagnement
Fort de cette stabilité, l’ITEP a pu renforcer 
ses collaborations, notamment avec l’IME 
de Vitré. Chaque enfant accueilli est pris 
en charge individuellement, et chaque 
parcours est unique. Les passerelles entre 
les différentes modalités sont essentielles, 
tout comme le recours à des profession-
nels extérieurs (orthophonistes, psycholo-
gues, psychomotriciens…) en complément 
de l’équipe thérapeutique de l’ITEP. Une 
art-thérapeute intervient d’ailleurs sur le 
site de Châteaubourg chaque semaine. 
L’équipe pédagogique met en œuvre un 
suivi qui vise à accompagner le parcours 
de chaque enfant, avec pour objectif prin-
cipal le soutien à l’inclusion. Une vigilance 
primordiale pour les professionnels de l’ITEP, 
dont le directeur Damien Tellier, qui précise : 

« le collectif peut se révéler trop difficile 
émotionnellement, pour certains enfants. 
L’inclusion, bien sûr, mais pas n’importe 
comment, pas à tout prix. »

Stimuler et donner confiance
En mars, l’ITEP a organisé une journée car-
naval avec des intervenants extérieurs. 
L’idée était à la fois de fêter le printemps 
et de faire découvrir le nouvel établisse-
ment, aux enfants comme aux profession-
nels. « Une batucada a animé des ateliers 
avec les enfants, et nous avons déambulé 
avec elle, déguisés, dans les rues de Châ-
teaubourg » raconte le directeur. « Nous 
avions invité quelques parents, ainsi que le 
CADA voisin (Centre d’accueil de deman-
deurs d’asile), et les enfants des autres ITEP 
et IME de notre association. »

Autre projet qui renforce la confiance et la 
responsabilité des jeunes : un Conseil des 
Enfants, instauré depuis des années, et qui 
compte 6 mineurs et 6 adultes. « Les enfants 
sont élus par leurs pairs, c’est la même 
chose pour l’équipe encadrante. On leur 
donne un budget conséquent à adminis-
trer, ils siègent chaque mois, et doivent faire 
preuve d’exemplarité. C’est un formidable 
apprentissage ! » sourit le directeur.
Dans son bureau, de larges affiches de 
superhéros sont placardées aux murs.  
« Ça aide les enfants que je reçois, dans  
les échanges de regards, et puis surtout, 
c’est à l’image de ce qu’ils sont. Des supe-
rhéros. » 

Contact : itep.lesrochers@ar-roch.fr 
02 99 00 31 63

ITEP LES ROCHERS 

Charlélie Chapy, nouveau chef de service,  
et Damien Tellier, directeur.

Vous souhaitez soutenir  
l’association ? 
• Devenez bénévole, si vous avez 
envie de vous investir davantage 
qu’en tant que simple visiteur
• Faites un don à l’association, via la 
cagnotte en ligne
Facebook : Les Jardins du Coq à l'Âne

l’image du Bal des Pompiers, un moment 
de fête et de partage, tout comme la pro-
chaine porte ouverte de la caserne, le 
5 octobre, pour tous les petits et grands 
curieux !

Facebook : Amicale des Sapeurs- 
Pompiers de Châteaubourg

N ouvel emplacement, nouveaux pe-
tits locataires à poils et à plumes… 
l’association a installé en début 

d’année un enclos tout neuf aux Jardins 
de la Bretonnière, où l’on peut retrouver 
2 chèvres, 1 bouc, 2 brebis et 2 agneaux, 
2 poules, 2 lapins, 4 cochons d’inde et 2 
canards. La moitié d’entre eux sont nés il 
y a moins d’un an !
Une dizaine de bénévoles se relaient 
chaque jour pour ouvrir l’enclos et soi-
gner les animaux, sans compter les acti-
vités de réparation, de communication et 
de partenariats. Comme avec les béné-
voles de L’Outil en Main, qui ont gravé 
un panneau en bois, pour rappeler au 
public de ne pas nourrir les animaux. « Le 
pain les rend malades, de même que 
certains végétaux trouvés autour de l’en-
clos » prévient Florian Bouvet, le président. 
L’association souhaite ouvrir au public 
plus fréquemment, et aussi proposer 

L ’Amicale des Sapeurs-Pompiers pré-
pare la 3e édition du Bal des Pompiers, 
co-organisé par la mairie de Châ-

teaubourg. Avec toujours en tête la volon-
té de créer des moments de convivialité 
et du lien avec les habitants.
C’est ainsi une quarantaine de pompiers 
qui tiendront les deux stands de boissons, 
décorés pour l’occasion selon un thème 
gardé secret jusqu’à la fête. Les pompiers 
retraités se chargeront, quant à eux, du 
bar à champagne. Tout comme l’an der-
nier, les pompiers de Servon-sur-Vilaine 
et de Domagné sont invités à se joindre 
à l’organisation. Les casernes des trois 
communes échangent régulièrement 
leurs véhicules, c’est l’occasion de ren-
forcer encore les liens entre les pompiers 
volontaires. 
En mai, l’Amicale a également participé 
aux festivités du Comité de Jumelage, 
notamment à la montée du mât. «  Les 
pompiers ont toujours été nombreux à 
s’investir au Comité de Jumelage, c’est 
historique. On a plaisir à recevoir nos 

diverses activités : construire des nichoirs 
à oiseaux, "soigneur d’un jour"... « L’idée, 
c’est bien-sûr le contact avec l’animal, 
mais pas uniquement, souligne Florian. 
Plusieurs notions entrent en jeu  : le res-
pect de l’animal, qui n’est pas un objet, 
et la responsabilité du soigneur, car il 
faut nettoyer les litières, nourrir son ani-
mal chaque jour, y compris pendant les 
vacances  ! Je suis également très sen-
sible à la médiation animale.»  Une am-
bition de mini-ferme pédagogique, à la 
hauteur de la motivation des bénévoles. 

homologues bavarois  !  » rappelle Alexis 
Gaudiche, qui a pris la suite de Luc Jamin 
à la présidence de l’Amicale. Ce techni-
co-commercial de 25 ans travaille dans 
le secteur de l’agriculture. Pompier depuis 
2018, Alexis a suivi le parcours des jeunes 
sapeurs-pompiers, durant les quatre an-
nées précédentes. 
L’Amicale tient précieusement à sa rela-
tion de proximité avec les habitants, à 

LES JARDINS DU COQ À L'ÂNE     

Du renouveau  
pour l’association !

AMICALE DES SAPEURS-POMPIERS      

Des rendez-vous  
pour tisser du lien

VIE ASSOCIATIVE

Les pensionnaires profitent d’un bel espace verdoyant !

LA FORCE DU COLLECTIF POUR  
ACCOMPAGNER CHAQUE ENFANT
Les Rochers accompagnent 76 enfants 
et adolescents, en accueil de jour, en 
soutien en milieu de vie et en internat. 
Charlélie Chapy a rejoint l’institut en 
septembre 2023, en tant que chef de 
service. Son arrivée est synonyme de 
stabilité pour l’établissement et l’équipe, 
qui compte une quarantaine de profes-
sionnels, et très peu de turnover.

Grâce à la ruche installée récemment, les enfants pourront produire leur propre miel, même 
si l’objectif premier reste d’apprendre à s'occuper des abeilles et de les préserver.

 chAteaubourg

À partir de 19h - Espace Bel AirOrchestre Starlight
Organisé par la Ville et l’Amicale des Sapeurs Pompiers de Châteaubourg.

Collecte de dons pour l'ODP et l'association L’Outil en Main. 

Samedi 13  juillet2024

Pour des raisons de sécurité, les animaux de compagnie ne sont pas admis sur le périmètre de l'événement, 

et la liaison douce permettant d'accéder au parc Bel Air est fermée à compter de 22h30.
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Culture
AVEC CARMEN, L’HEURE EXQUISE  
PROPOSE UN HYMNE À LA LIBERTÉ
Pour sa quatrième édition, l’Heure Exquise ouvre ses bras à Georges Bizet et plus 
particulièrement à son héroïne parmi toutes : Carmen. Christelle Averland-Schmitt 
et Arnaud Leray comptent bien surprendre un public déjà acquis, par une lecture 
doublement personnelle de cette œuvre mondialement connue. 

L a commission Culture n’a pas hésité 
un instant, à l’automne dernier : face à 
Molière et à la Flûte enchantée, l’opé-

ra Carmen a été plébiscité à l’unanimité. Il 
est vrai que cet opéra-comique, véritable 
chef-d’œuvre du compositeur français 
Georges Bizet (1838 - 1875), est l’un des 
plus joués au monde - malgré le scandale 
qu’il fit lors des premières représentations. 
« Sulfureux », « immoral », « mal joué », les 
critiques furent sans pitié ; cette mauvaise 
réception de son œuvre a précipité la 
mort de Bizet, qui est décédé peu après.

Cercle de cirque, feutré et festif
Encore davantage qu’aux épisodes pré-
cédents de l’Heure Exquise, le public fera 
partie intégrante du spectacle. « Le public 
se trouvera d’emblée dans l’ambiance 
gitane de Carmen, dans un cercle de 
veillée, pour se laisser emporter par son 
histoire. » Pas de scène cette année « pour 
éviter de créer une distance entre le pu-
blic, les chanteurs et les comédiens. Les 
mettre en hauteur casserait l’ambiance. 
Cette année, vous serez comme dans un 
cirque, avec plein de tapis par terre, le 
piano dans un écrin. » 

À en entendre parler les deux organi-
sateurs, on s’imagine déjà dans cette 
ambiance feutrée et festive. «  À chaque 
édition, nous voulons surprendre notre pu-
blic fidèle, créer une connivence » glisse 
Arnaud, qui avoue avoir été reconnu au 
château du Rocher-Portail par le public de 
l’Heure Exquise.

Ce rendez-vous peut en effet compter 
sur un nombre croissant de fidèles. «  Les 
spectateurs savent qu’ils seront surpris. Ils 
aiment amener des voisins ou des amis, 
et sont heureux de leur faire découvrir ce 
bel univers musical. Nous sommes surpris 
nous-mêmes que cet objectif inavoué ait 
été atteint si vite et si bien » confie Chris-
telle. « On a réussi à fidéliser la curiosité » 
se réjouit Arnaud.

Mise en scène à quatre mains
Autre nouveauté cette année  : une mise 
en scène qui s’imagine véritablement à 
quatre mains, par ce duo si différent mais 
si complémentaire d’Arnaud Leray et 
Christelle Averland-Schmitt.

Christelle  : «  Le sujet est sensible. Dans 
Carmen, il peut y avoir deux points de 
vue divergents. On se questionne ainsi sur 

qui porte la responsabilité du drame. Pour 
pleinement faire transparaître ces deux 
lectures, on le réalise à deux, une femme, 
un homme. »

Arnaud ne sera pas sur scène, cette 
année  : «  C’est insupportable  !  » ironise-
t-il. « Ne pas pouvoir intervenir sur scène, 
devoir rester dans les coulisses, c’est 
atroce pour moi. Mais je laisse la place 
aux autres. » Ces autres, c’est notamment 
une troupe de gitans joués par une demi-
douzaine d’acteurs amateurs, dont Cathy 
Guiborel, conseillère municipale. « Ce sera 
vraiment du jeu, pas uniquement de la 
figuration » précise Arnaud. « On crée un 
groupe et leur jeu soutiendra la partie 
lyrique. » 

Et même si ni Christelle Averland-Schmitt 
ni Arnaud Leray ne seront dans la lumière 
ce premier dimanche de septembre, la 
journée aura tout de même une teinte 
particulière pour ce dernier : il soufflera ses  
50 bougies. 

Un moment exceptionnel
Ne trouvent-ils pas frustrant de préparer 
si intensément ce spectacle unique pour 
une seule représentation ? 

« Si » avoue Arnaud, « on aimerait le jouer 
plusieurs fois, développer son jeu. En 
même temps, le fait de ne le jouer qu’une 
seule fois, ça rend ce spectacle vraiment 
exceptionnel. » 

Pour l’adjointe à la culture « une fois, ça 
me suffit, car on le crée spécifiquement 
pour Châteaubourg, vraiment sur mesure. 
On déploie plein d’énergie pour un évé-
nement unique qu’on vit pleinement. Et 
quand c’est terminé, on recommence  : 
en octobre, la commission planchera 
déjà sur le choix du prochain spectacle » 
conclut-elle.

Une histoire d’amour universelle
Et pourtant, un siècle et demi plus tard, on joue 
encore Carmen, l’un des plus grands succès 
d’opéra de tous les temps. Véritable coup de 
cœur et souvenir d’enfance pour Christelle 
Averland-Schmitt, adjointe à la Culture et en 
charge de l’Heure Exquise. « C’est une œuvre 
que j’affectionne particulièrement. Elle a 
bercé ma jeunesse, pour l’avoir écouté pen-
dant des années dans la voiture, en partant 
en vacances avec mes parents. Carmen a 
été ma découverte de l’opéra, et un excellent 
tremplin vers la musique lyrique, tout en res-
tant accessible à un grand public. » 

L’HEURE EXQUISE

Arnaud Leray acquiesce : « Carmen, c’est une 
histoire universelle, facile d’accès, sur fond 
d’amour obsessionnel, un triangle amou-
reux, une jalousie féroce.  » « … et un hymne 
à la liberté. Pouvoir vivre comme on l’entend » 
enchaîne Christelle Averland-Schmitt, enthou-
siasmée par cette œuvre lyrique. « Dans la nar-
ration autour des extraits joués, on peut aller 
vers une analyse du fond de l’œuvre » ajoute 
Arnaud. « Le choix de la narratrice est essen-
tiel. Je veux prendre le temps pour trouver la 
bonne personne, car la structure de notre 
représentation est basée sur cette interpréta-
tion. Elle n’aura que deux jours de répétition, 
ce qui rend la chose très délicate. » 

Christelle Averland-Schmitt  
et Arnaud Leray.

Dimanche 1er septembre, 15h, au parc Ar Milin’. 
Réservation en ligne sur Weezevent.  
Tarifs : gratuit pour les moins de 12 ans ; 8€ / à partir de 12 ans.

EMGAV FESTIVAL

Chaque année, la barre est placée 
de plus en plus haute ! Voilà la 
8ème édition du festival EMGAV, qui 
prend ses quartiers zone du Plessis 
Beuscher. 

C'est au cœur de Châteaubourg 
que la jeunesse porte ce projet as-
sociatif dans le but de promouvoir 
un accès à une culture musicale 
éclectique à un tarif abordable.

Avec de talentueux artistes au pro-
gramme : Hugo TSR, Jeanne Bonjour, 
Canelle Doublekick, Dynamite Sha-
kers, Fakear, Isaac Delusion…

Billetterie sur www.emgav-festival.fr 

Pratique : restauration, camping, 
stand prévention

Place à  
l’éclectisme 
musical  
les 20 et 21  
septembre !

Le public  
conquis lors de 
l’édition 2023.

Une troupe des plus joyeuses !
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« ON VEUT PRÉSERVER CE QUI 
NOUS FAIT DU BIEN »
Nous le vivons tous au quotidien : Châteaubourg est 
une commune verte. Mais à quel point ? L’indice de 
canopée permet de mesurer cette verdure, et la muni-
cipalité peut le décliner en actions concrètes. Nous 
faisons le point sur notre politique de l’arbre.

C ommençons par la définition. Ce fa-
meux indice de canopée mesure le 
pourcentage de la superficie d’une 

commune qui est occupée par la canopée, 
c’est-à-dire par la couverture procurée par 
la cime des arbres, autrement dit, la surface 
potentiellement ombragée par le feuillage 
des arbres. « Les arbustes ne sont pas pris 
en compte, pas plus que les arbres d’une 
faible envergure ou encore les haies de 
délimitation des parcelles » précise Kevin 
Rioual, le responsable du service Espaces 
publics. « Ce n’est pas la hauteur de l’arbre 
qui compte, mais sa largeur. »

Vers 60 % en 2030
Cette mesure se fait à l’aide d’un satellite et 
des photos aériennes. « Notre commune at-
teste un indice de canopée de 26% pour la 
superficie globale de son territoire, qui est de  
28,6 km² » annonce la première adjointe Aude 
de la Vergne, en charge des espaces publics.  
« Quand on prend en compte uniquement l’es-
pace public, nous atteignons même un indice 
de 54 %. Notre objectif est d’atteindre les 60 % 

Dans cela, le choix des essences joue son rôle, 
« idéalement, on s’adapte au changement 
climatique dans le choix de nos essences. » 
De même, certaines essences plus résistantes 
auront droit à plus d’égards. « Les chênes et 
les châtaigniers, essences nobles par nature, 
vigoureux et résistants, on essaie d’éviter d’y 
toucher. Ces arbres sont de vecteurs forts de 
soutien de la biodiversité qui peuvent atteindre 
un âge vénérable. Certes, certains citoyens 
peuvent percevoir les glands, les châtaignes et 
les feuilles comme source de nuisance. Parfois, 
on nous demande même d’abattre un arbre 
pour cette raison. Si on peut éviter de couper 
ces arbres, on ne le fera pas, même si on n’est 
pas à l’abri de devoir le faire, par exemple pour 
des raisons de sécurité. Mais globalement, on 
veut préserver ce qui nous fait du bien. » 
Par exemple, les tilleuls de la place Charles de 
Gaulle ont subi de sérieux dommages lors des 
derniers tempêtes. « Nous allons procéder à 
une taille pour les faire repartir » annonce Kevin 

en 2030 pour l’espace public et 30 % sur toute 
la commune. » 
Si on ramène ces chiffres à une taille humaine, 
nous constatons que chaque Castelbourgeois 
dispose de 147 m² de canopée, là où un Ren-
nais ne bénéficie que de 44 m². 
Ainsi, à juste titre, les élus considèrent que notre 
commune compte parmi les plus vertes de 
France. « Depuis les mesures, nous avons plan-
té quelques 250 arbres : la couverture verte a 
donc augmenté » précise Aude de la Vergne. 
« Pour chaque naissance, nous plantons un 
arbre dans l’espace public ; et chaque arbre 
mort est remplacé. »

Rioual. En effet, le service Espaces publics sur-
veillent et analyse les arbres qui présenteraient 
un danger pour leur entourage.

Cueillir les fruits
La municipalité continue donc à planter des 
arbres, tant ornementaux que fruitiers, pom-
miers, abricotiers, pêchers, disséminés un peu 
partout dans la commune. Récemment, elle a 
planté des pommiers auprès de la résidence du 
Sillon et proche de la Clé des Champs. Et Aude 
de la Vergne insiste : « Oui, vous avez le droit de 
cueillir des fruits. Chacun peut se servir. »
Chaque citoyen peut contribuer à l’amélio-
ration de l’indice de canopée et à l’extension 
de cette couverture en feuillage. « Nous serions 
ravis que la population laisse ses arbres se 
déployer. Élaguer un peu moins, planter un 
arbre dans son jardin, on peut tous contribuer 
à l’augmentation de la présence des arbres 
dans notre environnement et ainsi aider à dé-
velopper la biodiversité au sein de l’agglomé-
ration. Cette couverture verdoyante permet de 

L’INDICE DE CANOPÉE

Gérer la différence des quartiers
Comme le montre la carte ci-contre, tous les 
quartiers n’ont pas la même couverture végé-
tale, ce qui s’explique parfois par l’histoire. Ainsi 
le secteur du Plessis-Beuscher, longtemps ca-
ractérisé par ses entreprises, connaît un indice 
moindre. « Les résultats de cette étude par 
quartier seront à la base des choix de plan-
tation » afin d’améliorer la présence des arbres 
et l’indice de canopée pour toute la commune. 
L’exception de Châteaubourg se montre no-
tamment dans le centre, où grâce aux parcs, la 
densité d’arbres est très élevée, « contrairement 
à beaucoup d’autres villes, où le centre est très 
minéral. »

se sentir mieux et apporter un esprit de bien-
être humain » plaide la première adjointe. 

Politique de canopée
Pour les élus, cette politique de canopée est très 
importante. Une politique qui ne promeut pas 
seulement les arbres, mais également la biodi-
versité et le fleurissement de la commune, qui a 
obtenu sa deuxième fleur fin 2023. 
L’objectif politique est donc d’augmenter l’in-
dice de canopée dans les années à venir, et de 
passer de 26 % à 30 % pour la commune. « Nous 
voulons que la commune de Châteaubourg 
profite pleinement des bienfaits des arbres, 
qu’elle reste une commune où il fait bon vivre. 
Nous aimerions faire réaliser à nouveau une 
étude dans quelques années, pour consta-
ter que notre politique de l’arbre a porté ses 
fruits. En attendant, on continue nos efforts  » 
conclut Aude de la Vergne, souhaitant que 
Châteaubourg soit un havre vert pour tous, « où 
la rivière coule et les arbres poussent. »

Carte.

« ON CHOISISSAIT 
UN MÉTIER,  
ON N’EN  
CHANGEAIT PLUS »

RENÉ MARTIN 

René Martin dans son atelier de la Goulgatière (années 1980).

Marie-France et René Martin

M ême s’il est né à Pocé-les-Bois, le 6 août 
1947, l’ancien menuisier René Martin 
est Castelbourgeois de longue date.  

« Quand j’avais six mois, mes parents se 
sont installés à la ferme de la Croix Rouge. 
Elle n’existe plus, la quatre-voies passe dé-
sormais par là. ». 

Chez les Martin, ils sont douze enfants. 
Le père décède à 53 ans. « Il fallait se 
débrouiller, on commençait à travailler 
jeune. » À 14 ans, René entre donc en 
apprentissage chez Fernand Bouvier, 
dont l’atelier se situait rue de Paris. « Mais 
fabriquer des meubles, ça ne me plai-
sait pas trop, j’en avais marre de poncer. 
Alors après mon apprentissage, je suis 
parti dans le bâtiment. » 
Quant au choix pour son métier de me-
nuisier, « ça me plaisait bien. Et à cette 
époque, quand on avait choisi un mé-
tier, on n’en changeait plus. » 
Régulièrement, René va boire un coup 
au restaurant Roussel, à la Peinière. L’une 
des serveuses lui plaît bien. « Et ça fait 
57 ans que nous sommes mariés » sou-
rit Marie-France Martin, née Esnault, le 
23 janvier 1948 à la Peinière. Ils auront 
quatre enfants, puis six petits-enfants. 

D’employé à patron
En 1968, Rennes commence à se déve-
lopper à tout va. René en profite et se fait 
embaucher là-bas. « J’ai vu se construire 
les Horizons. » La boîte ferme et René 
revient à Châteaubourg, chez Louis 
Pigeon. « On fabriquait des chalets et 
j’étais chef d’atelier. C’est avec un très 
grand regret que j’ai quitté ce travail 
quand l’entreprise a fermé. » 
René a 37 ans. Échaudé par deux liqui-
dations judiciaires, il songe à créer son 
entreprise. « C’était le moment ou jamais. 
La mairie nous mettait à disposition une 

vieille soue à cochons, à la Goulgatière, 
qu’on a entièrement rénovée contre 
une gratuité de loyer. » Deux ans après, 
il fait construire les ateliers actuels, rue 
Gay-Lussac, où se trouve encore Martin 
Menuiserie, reprise en 2003 par son fils 
Yannick.

Le parquet de la salle des Vallons, c’est 
lui. « Mon premier chantier pour la mai-
rie. 330 m² en lames de 5 cm en chêne 
bleu. Je l’ai fait en 1986 ; ça n’a pas 
bougé depuis. » En 1995, un grave ac-
cident le contraint à deux mois d’hôpi-
tal. Marie-France doit porter l’entreprise 
seule : « C’était dur ! »
René ne travaille plus beaucoup le bois – 
« vous savez, à 76 ans, on fatigue » – mais 
il apprécie le jardinage, les boules et la 
pêche. « Une fois par mois, je vais aux 
palourdes à Dinard. Si Monsieur le Maire 
veut y goûter, il est le bienvenu ! » 

Les plantations sur le coteau près du cimetière.

Kévin Rioual et Aude de la Vergne.

On y est bien, sous les feuillages.
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SAMEDI 13 JUILLET
Amicale et mairie
Bal des Pompiers
Parc et parking Bel Air

SAMEDI 20 JUILLET
Les Bambis du Palet
Coupe de France de 
Palets
Stade Théo Bottier

JUILLET
SAMEDI 6 JUILLET
Conseil Municipal des 
Jeunes
Festi’Cool
Parc Bel Air

DIMANCHE 7 JUILLET
Basaro Danses
Après-midi dansant
La Clé des Champs

Comité d’Animation 
de Broons-sur-Vilaine
Vide-grenier
Bourg de Broons

LE MAGAZINE DE CHÂTEAUBOURG - JUILLET 2024   

Agenda
CARNET

AOÛT
JEUDI 29 AOÛT
Établissement Français 
du Sang
La Clé des Champs

SEPTEMBRE
DIMANCHE 1ER SEPTEMBRE
Mairie
L’Heure Exquise
Ar Milin’

NAISSANCES
Kélenn CONRARD, né le 5 avril 2024
Eléonore DAGUENET, née le 7 avril 2024
Tom BERGEY ROGER, né le 15 avril 2024
Léna BÉQUIN, née le 20 avril 2024
Souleyman SIGAIROON MOHAMED EISA, 
né le 28 avril 2024
Louise DAVENEL, née le 2 mai 2024
Sarah SIDIBE, née le 8 mai 2024
Elyo SUBIRY, né le 18 mai 2024
Léonie MASSON MARTIN,  
née le 18 mai 2024

MARIAGES
Stéphane ROULLIER et Elodie POMMIER,  
le 11 mai 2024
Damien BARBEDET et Pamela CRESPEL,  
le 5 juin 2024

DÉCÈS
Sacha LOIN, 4 ans,  
le 6 avril 2024 à Rennes
Joseph PIEL, 76 ans,  
le 15 avril 2024 à Cesson-Sévigné
Bernard GROSDOIGT, 80 ans,  
le 28 avril 2024 à Saint-Grégoire 

Michelle GLATE veuve BRISSE, 85 ans,  
le 5 mai 2024 à Châteaubourg
Marcel PANNETIER, 75 ans,  
le 19 mai 2024 à Saint-Grégoire
Madeleine LEBRU veuve POIRIER, 88 ans,  
le 2 juin 2024 à Châteaubourg
Bernard LION, 80 ans,  
le 5 juin 2024 à Chantepie
Bernadette GILBERT, veuve GAUTHIER,  
99 ans, le 12 juin 2024 à Châteaubourg  

État civil
SAMEDI 7 SEPTEMBRE
Mairie
Forum des Associations
Complexe sportif du 
Prieuré

DIMANCHE 8 SEPTEMBRE
Ludothèque le Monde 
du Jeu
Fête du Jeu
Parc Pasteur
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Jean-Christophe Thiebaut, expert-comptable, 
a lancé son propre cabinet d’expertise comp-
table en septembre 2023. Son activité est dédiée 
à l’accompagnement des dirigeants de petites 
entreprises (TPE) dans l’accomplissement de 
leurs obligations comptables et fiscales ainsi que 

Après plus de 20 ans de travail au sein d’entre-
prises, Allan Jouan a décidé de lancer sa socié-
té (SARL) en septembre 2023 dans le domaine 
de la menuiserie. En tant qu’artisan-menuisier, 
il se spécialise dans les travaux de rénovation 
pour une clientèle de particuliers. Ses services in-

Ludovic Boury et Bastien Lebru, associés de-
puis le 1er janvier 2024, sont gestionnaires de 
paie à Châteaubourg. Ils accompagnent les 
employeurs ayant des salariés en prenant en 
charge tous les aspects administratifs, tels que 
l'établissement des bulletins de paie, la rédac-
tion des contrats, les déclarations URSSAF et bien 

BRET’ALLIANCE   
1005F PARC D’ACTIVITÉS DES PORTES DE BRETAGNE
06 51 20 71 67 – CONTACT@BRETALLIANCE.FR 

AJ MENUISERIE 
06 46 71 87 60 - AJMENUISERIE.CHATEAUBOURG@GMAIL.COM 

LB CONSULTING 
06 04 19 28 61 – L.BOURY@LBC-PAIE.FR
07 50 34 18 71 – B.LEBRU@LBC-PAIE.FR -       LB CONSULTING
 

dans la gestion de leur structure. Installé à l’Hôtel 
d’Entreprises à Châteaubourg, Jean-Christophe 
bénéficie d’un environnement stimulant propice 
à son activité. Il offre ses services sur rendez-vous, 
du lundi au vendredi, de 8h à 18h.

cluent notamment le remplacement de fenêtres, 
les aménagements intérieurs, ainsi que les dé-
pannages urgents comme la serrurerie et les 
volets. Il exerce dans un rayon de 30 kilomètres 
autour de Châteaubourg, du lundi au vendredi. 

d’autres démarches. Avec la reconnaissance de 
travailleur indépendant handicapé (TIH), leurs 
services sont en partie déductibles des cotisa-
tions handicap pour les entreprises de plus de 
20 salariés. Ils se déplacent chez leurs clients du 
lundi au vendredi pour proposer un accompa-
gnement personnalisé. 

LES ENSEIGNES QUI BOUGENTCOMMERCES

de Jardin des Arts : Xavier Minard, Bruno 
Lemée, Philippe Le Ray. Un livret jeu vous 
attend pour les découvrir en s’amusant !
 Dans les vitrines extérieures  : à 

l’occasion des Jeux Olympiques, «  Il va 
y avoir du sport » est une exposition de 
dessins de presse de l’association Car-
tooning for Peace, qui vous propose 
un autre regard sur le monde du sport, 
comme reflet de notre société, de ses 
valeurs mais aussi de ses dérives. 

Pratique
 À partir du 24 juin, le prêt est prolongé : 

tous vos documents empruntés seront à 
rendre pour le 18 septembre.
 La médiathèque est ouverte aux 

mêmes horaires pendant l’été.
  Fermeture de la médiathèque  

du 6 au 17 août.

Olympiades Culturelles  
 Défi Décathlon coorganisé avec la 

Ludothèque  ! Matinée ludique avec 
10 épreuves culturelles et sportives, à 
réaliser seul ou en équipe, pour tous les 
âges : jeudi 11 juillet de 10h à 13h à la 
médiathèque (gratuit, sans inscription).
 Initiation au Quidditch par Les Her-

mines de Rennes  : jeudi 18 juillet de 9h 
à 13h au terrain du Sillon (gratuit, sur 
inscription par créneau de 30 minutes).  
https://my.weezevent.com/initiation-au-
quidditch
 Latulu en balade, séances de lec-

tures pour enfants en extérieur : mercredi 
10 juillet de 10h à 11h au City Stade du 
parc Bel Air (gratuit, sans inscription, à 
partir de 4 ans).

Expositions
 À l’intérieur de la médiathèque : dé-

couvrez plusieurs petites sculptures, réa-
lisées par trois artistes de l’édition 2024 

COUP D’ŒIL  
SUR VOTRE ÉTÉ ! 

MÉDIATHÈQUE LES CURIOSITÉS

NOUVEAU !  

TRAIL URBAIN DE CHÂTEAUBOURGSAMEDI 7 SEPTEMBRE, À PARTIR DE 18H30
L’Union Athlétique de Châteaubourg et la Ville  vous proposent pour la première fois un trail urbain,  en semi-nocturne ! Deux courses de 10,5 km raviront  les coureurs et marcheurs. Le parcours, inédit, réserve plein de surprises et d’animations…

Pratique : inscription sur www.klikego.com / limité à 350 coureurs. Restauration et animations.



 

Contacts

www.chateaubourg.fr 

Hôtel de Ville
5 place de l’Hôtel de Ville
35220 Châteaubourg
02 99 00 31 47
mairie@chateaubourg.fr
Horaires : 
du lundi au vendredi,  
de 8h30 à 12h  
et de 14h à 17h30. 

Médiathèque Les Curiosités
2 place de Verdun
35220 Châteaubourg
02 99 62 31 41
mediatheque@chateaubourg.fr
Horaires : le mardi, de 15h à 19h, 
les mercredi et vendredi, de 10h  
à 13h et de 15 à 19h, le samedi,  
de 10h à 13h et de 15h à 17h.
Fermeture estivale  
du 6 au 17 août.

Centre communal  
d’action sociale
9 rue Louis Pasteur 
35220 Châteaubourg
02 99 00 87 63
ccas@chateaubourg.fr
Horaires : le lundi, de 9h à 12h30, 
du mardi au vendredi, de 9h à 
12h30 et de 14h à 17h.

Vos dates 
de l été

DU 6 JUILLET  
AU 31 AOÛT

Les samedis matin  
à 10h et 11h  
au parc Pasteur 

CASTEL 
MORNING 

Matinée sport  
en plein air !

Évènement
Spectacle

SAMEDI  
13 JUILLET

Dès 19h  
Parking  
et parc Bel Air

BAL DES 
POMPIERS  
ET FEU  
D’ARTIFICE  

DIMANCHE  
1ER SEPTEMBRE

À 15h à Ar Milin' 
Billetterie sur 
Weezevent.com

L’HEURE  
EXQUISE #4 : 
CARMEN !  

'


